
 
 
 

Compte rendu- Rencontre comité Communication 
Mercredi le 8 novembre 2023 à 18h30 

École 
 

 
 
Accueil et présentation.  
 
Présents : Geneviève Chevrier, Mélanie St-Pierre, Emelie Poirier, Martine Tremblay, Stéphanie 
Bonhomme,  
 
Absents : Marie-Pier Couture, Sophie Duquette, Chantal Montmarquet, Nicolas Sabourin-
Beausoleil 
 
Secrétaire désigné(e) : Stéphanie Bonhomme 
 
 
Points de discussion :  
 

1. Communications – Directives 
À la suite de deux évènements en lien avec la page Facebook de l’école, Amelie nous a 
transmis les lignes directrices du CSS concernant les communications: 
 
- On ne peut pas prendre de position sur des sujets qui divisent. L’opinion de l’école 

doit être neutre en tout temps. 
- On ne peut pas sponsoriser des publications sur les plateformes générées par META. 
- Lorsqu’on veut solliciter les médias, nous devons en avoir d’abord informé les 

communications du centre de services. Il faut en informer la conseillère en 
communication par le biais d’Amelie.  

- Les CSS souhaite également prendre un nouveau tournant concernant les photos 
publiées sur les réseaux. Les photos des enfants doivent se retrouver dans les groupes 
privés seulement, tel que celui de notre communauté, afin d’éviter de voir ces photos 
se faire récupérer par des gens mal intentionnés. 

 
Le comité n’a d’autre choix que d’adhérer à ces demandes. Puisque l’un de notre mandat 
est d’accroître la visibilité de l’école, le comité pourra continuer à viser cet objectif, mais 
en trouvant d’autres solutions pour y arriver, par exemple en publiant des photos sans les 
visages à découvert. 

 
2. Soirée d’information – Retour campagne publicitaire  

Environ 45 familles se sont inscrites pour la soirée d’information et nous avons reçu 31 
demandes pour l’année scolaire 2024-2025. 



 
Dans le questionnaire, nous demandons aux familles d’indiquer comment ils ont entendu 
parler de la soirée. Les données illustrent que Facebook est le lieu de diffusion par 
excellence. 
 
Par les années précédente, le comité payait pour sponsoriser, mousser la publicité autour 
de la soirée d’information. MÉTA étant en guerre contre le gouvernement et la presse, le 
CSS s’est positionné et toutes ses pages doivent éviter de faire des publicités. Lorsque 
Mélanie a retiré la publicité, elle a constaté une baisse considérable des inscriptions. 
 
Le communiqué de presse fut diffusé par le CSS le 2 octobre, le comité n’a pas vu dans les 
journaux écrit notre publicité. Comme MÉTA refuse les publications des médias sur ses 
plateformes, le comité n’a pas partagé les articles, si article il y avait. 
 
Lors de la soirée, le comité innovait avec une vidéo vox pop sur les valeurs de l’école. 
Cette vidéo était simplement parfaite et surtout très apprécié. Le comité tient à remercier 
les élèves, le personnel et les parents qui se sont impliqués dans cette réalisation. 
 

3. Message du mercredi 
Tout roule! Les gens sont assidus et ils prennent la responsabilité de faire des rappels. 
 
Pour une raison obscure, l’information pour le message du mercredi ne s’est pas rendue 
dans la boite courriel d’Emelie!  
Afin d’éviter un imbroglio, Martine propose à Emelie de vérifier ses courriels le mardi et 
de l’en informer si aucune information n’est entrée. 
 
 

4. Site internet 
Mélanie fait un suivi sur les informations sur le site internet. La section Nos comités est 
presqu’à jour, il ne manque que le nom et adresse courriel du responsable de la classe de 
Delphine.  
 
La section Vie étudiante attend un événement ou des réalisations afin de la rendre vivante 
et au goût du jour. Comme il n’y aura pas d’assermentation avec les députés avec les 
médias, Martine propose de mettre la photo prise par Martin, de nos députés.   
 
Section Projets et réalisations : faire un rappel aux enseignants pour mousser cette section. 

 
Section Escouade verte : est-ce qu’il y a encore un représentant? Martine vérifiera si 
l’escouade est toujours en action. Photo à mettre à jour. 

 
 

5. Facebook 
 
5.1       Marché de Noel 
On va essayer de prendre des photos de dos ou de coté afin de respecter la demande du 
CSS pour pouvoir l’utiliser à grande échelle.  

 



Pour le rappel et la publicité entourant le marché de Noël, le comité aimerait utiliser ces 
photos. Martine avisera Martin de demander aux parents de ne pas publier leurs photos 
afin de garder la surprise pour le rappel.  

 
 

6. TEAMS 
 

6.1 Compte invité 
Martine est la responsable informatique à l’école et est en constante 
communication avec l’équipe des techniciens du CSS. Dans les comptes TEAMS 
des comités, nous avions déterminé qu’il serait plus juste d’utiliser les adresses des 
parents plutôt que celles des enfants afin d’éviter que ceux-ci effacent nos fichiers 
sans trop s’en rendre compte. 
Martine fera le suivi concernant chaque membre de chacun des comités. Ensuite, 
à l’aide des adresses courriels parents, le technicien activera les autorisations pour 
ces courriels. 
Les parents auront comme devoir de s’assurer que tout fonctionne. 
 
Le comité attend les directives de Martine afin d’informer les responsables de 
comité. 

 
6.2     Section clavardage 
La section clavardage est toujours active pour les élèves. Cela fait en sorte qu’ils 
sont en contact avec tous les membres utilisant une adresse CSSVT.  
 
Lors d’une réunion avec les experts, Martine demandera quelle serait la solution 
pour limiter le clavardage entre les écoles. Il y a une notion de sécurité à creuser. 
 
Présentement la marche à suivre est de faire la capture d’écran et amener cela à la 
direction, si la discussion déborde et devient inappropriée. Cependant, le comité 
est d’avis que cette directive ne va pas assez loin puisque la plupart des parents ne 
sont surement pas au courant de la section clavardage…  

 
7. Production audiovisuelle  
 

7.1 Partenariat 
Stéphanie a rejoint les responsables de Nous.TV afin de réitérer leur idée de 
partenariat. Malheureusement, la dame en question est en congé de maternité et 
aurait mal compris l’engagement de Nous.TV dans la communauté lors de ses 
propositions de projet avec notre école. Cet organisme roule à effectif réduit et ne 
peut se permettre de monopoliser des employés pour un tournage ou pour des 
ateliers parents. De plus, selon la coordonnatrice, le projet proposé ne semblait 
pas destiné pour des élèves du primaire et ses caméramans ne sont pas à l’aise avec 
un clientèle aussi jeune.  
 
Ils restent disponibles pour couvrir nos événements.  
 
Le partenariat retourne à sa case départ. 



 
 
7.2 Atelier montage 
Le comité ayant construit un atelier sur le tournage se penche maintenant sur la 
seconde étape : le montage. Afin d’aider cette construction d’atelier, Emelie a 
apporté des recueils qui pourraient servir de base pédagogique à l’atelier. 
 
Nicolas parlait de faire une vidéo explicative, il serait intéressant de faire la vidéo 
après avoir testé l’atelier. De plus, il serait intéressant de faire les deux vidéos 
explicatives (atelier et montage) afin d’aider les parents qui souhaiteraient offrir 
les ateliers. 
 
Dans l’ordre des choses, la première étape est de faire le dépliant, suivi de 
construire l’atelier de montage (incluant un PowerPoint) qui inclurait entre autres 
le générique de fin, la musique, les transitions, l’ajout de texte.  
 
Mélanie se propose de faire une synthèse du recueil apporté par Emelie. Geneviève 
se propose pour donner un coup de main. 
 
Au niveau de l’organisation et de l’enregistrement, dans les iPads, chaque classe 
devrait avoir son dossier et il faut penser à en créer un pour les ateliers parents.  
 
Le comité se donne jusqu’au mois d’avril afin d’offrir un atelier complet et testé. 
Les deux derniers ateliers parents de l’année sont proposés : les 12 avril et 17 mai.  

 
7.3 Vidéo sur les valeurs 
Lors de l’enregistrement de la vidéo pour la soirée d’information, quelques petits 
pépins techniques sont survenus. Les micros ne semblent s’activer qu’avec des 
versions plus anciennes d’IPAD, alors les micros ne fonctionnaient pas. Aussi, la 
ventilation dans le bureau de Martine était trop forte, l’équipe a dû changer 
d’endroit de tournage.  Il faudra considérer ces éléments pour les futurs 
enregistrements. 
 
Mélanie demande s’il est possible d’acheter un 2e trépied pour IPAD. Nicolas en a 
généreusement offert un à l’école et cet outil est très pratique. Martine va se 
renseigner.  

 
 

8. Varia 
Aucun point. 

 
9. Prochaine rencontre  

Avant Noël.  Une rencontre informelle dans un restaurant sera proposée. Un sondage 
sera envoyé et proposera les dates du 13 et 14 décembre 

 
Fin de la rencontre 19h50 

 


